



Fünftes Kapitel.

Ersehnter Zusammenstoß und unerwartetes Zusammentreffen.

Gefecht auf einem Platze, wo die Geliebten nicht weit bis ins Grab haben. — Henning stößt auf einen alten Bekannten, der jedoch gleich wieder verschwindet. — Ein Präsent. — Schlimme Botschaften.



H Ich traue Gott und hoffe, Er werde mich nicht lassen allhier verkommen, sondern mich mit Ehr' und Erhöhung an meinen Feinden wunderbar herausheffen. — (Schreiben des Kurfürsten aus Jülich an Johann George.)

Henning befand sich in den meist glücklichen Gefechten, welche in den folgenden Tagen Derfflinger, Sparren, der Prinz von Homburg und Mörner dem Feinde lieferten, stets in den vordersten Reihen und gab ein trefflich Beispiel von Uner-schrockenheit für die jungen Kriegsleute ab. Man könnte jedoch nicht sagen, daß trotz aller Bemühungen der Heerführer und der Willigkeit der Kriegsleute die Unternehmungen recht vorwärts gekommen wären.

Bournonville zögerte und zögerte. Er verkehrte mit aller Welt, bald mit Wien ... bald mit dem Feinde hinter dem Rücken des Kurfürsten. Bei jeder Bewegung der Armee loberten verdächtige Feuerzeichen.